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一、梁振英到訪中聯辦是平常事
梁振英光明正大地多次說明了到訪中聯辦是談兩

件事：接受中央任命安排及兩地合作事宜。基本法
明確規定：香港特區行政長官對中央政府負責。梁
振英談的兩件事，都是與中央政府有關的事，而中
聯辦又是中央政府的駐港代表機構，梁振英到訪中
聯辦談這兩件事，合情合理合法，天經地義。協助
做好這兩件事，也是中聯辦的職責。

事實上，中聯辦作為中央政府派駐香港的代表機
構，履行中央賦予的各項職責，當中包括促進香港
與內地之間的經濟、教育、科學、文化、體育等領
域的交流與合作；聯繫香港社會各界人士，增進內
地與香港之間的交往；反映香港居民對內地的意
見；承辦中央人民政府交辦的其他事項。

梁振英當選行政長官人選之後，須安排接受中央
政府的任命。中央政府對行政長官的任命，是一種
實質性的任命，這是保證行政長官對中央政府負責

的一種憲制權力，也是國家主權的必然要求。安排
行政長官人選接受中央政府任命，屬於中央人民政
府交辦中聯辦承辦的事項之一。因此，梁振英到訪
中聯辦談接受中央任命安排事宜，沒有甚麼值得非
議之處。

中聯辦有責任履行中央賦予的促進兩地合作事宜
的職責。梁振英透過中聯辦向中央政府提出如何積
極利用CEPA、國家「十二五」規劃以及國務院副
總理李克強去年8月訪港時宣布的一系列挺港措施
等，既是落實梁振英政綱的需要，更是港人福祉所
在。

二、梁振英光明磊落敢於承擔
有人說，梁振英到訪西環，敏感度不足，容易被

人指責為「西環治港」。當然，梁振英為了躲避攻
擊，可以選擇不去西環，但這樣做，受損失的是香
港。因為，到北京接受任命，見國家領導人，聯繫
落實「十二五」及中央相關挺港措施的安排，是辦

大事，對香港有益。梁振英寧願冒被人攻擊的風
險，也要到訪中聯辦洽談有關事宜，恰恰說明了梁
振英光明磊落、敢於承擔的君子之風，以及扭轉習
非成是偏見的勇氣。

有人以當年董建華、曾蔭權當選後沒有去中聯
辦，來質疑梁振英為何要去？

筆者在此也想問一問：難道新當選的特首就不能
與中聯辦見面，只能電話聯繫？如果中聯辦只是電
話通知相關事宜，會否又說中聯辦架子大，連新當
選特首都不見？或者是否又指責中聯辦「電話遙
控」？

還有，梁振英當選後也拜訪了行政長官、立法
會、終審法院等多個機構，這也是當年董建華和曾
蔭權當選後沒有做的事。為何這些地方梁振英都可
以去，恰恰就不能到訪中聯辦？梁振英準備要到北
京去接受中央任命和落實兩地合作事宜，不去「西
環」商討有關安排，難道要去「花園道」嗎？

去年「維基解密」公開了近千份美國駐港總領事
館的機密電文，其中披露了本港反對派邀美干預香
港事務的內幕。反對派一邊邀請美國干預香港事
務，一邊對梁振英到訪中聯辦橫加指責，這才是不
正常、不合理。

三、誤導性說法於港無益
所謂梁振英「到中聯辦謝票」、「西環治港」的

指責其實是子虛烏有。有人之所以散布這樣的言
論，實際上是心態有問題，是沒有擺正「一國」與

「兩制」的關係。香港不能對中央的惠港支援措施
照收無誤，但卻對中央政府及駐港機構採取排斥和

抗拒態度。對這種做法，有市民指為「食碗面反碗
底」，「倒香港人米」。

香港若不能在「一國」與「兩制」的關係問題上
擺正心態，把自己封閉在國家之外，就很難貫徹好

「一國兩制」，對加強兩地的合作交流沒有任何好
處。香港需要在一個正在崛起及已接軌世界的中國
尋找新的發展空間，在融入內地經濟的進程中把握
更大的機遇。顯然。「一國」是香港的優勢，理應
予以珍視。

必須指出的是，反對派政客及其喉舌長期以來對
中聯辦進行抹黑、「妖魔化」，其目的就是要將

「一國」和「兩制」割裂開來、對立起來，彷彿中
聯辦做任何事都會損害香港利益；中聯辦履行職
責，「兩制」就會「蕩然無存」。這當然是別有用
心，意在抗中亂港。

香港回歸以後，中央一切嚴格按照基本法辦事，
堅決執行「一國兩制」，凡事從維護香港市民的根
本利益出發，都是為了香港更加美好。中聯辦作為
中央政府派駐香港的代表機構，履行中央賦予的各
項職責，恰恰就是為了貫徹「一國兩制」和維護港
人利益。中央政府在香港的民意支持度一直很高，
顯示香港主流民意對中央政府的信任。

記得當年討論政改方案的時候，民主黨頂住巨大
的壓力，勇於走到「西環」去討論方案，對於推動
政制發展、建立與中央的良性互動，都有好處，受
到社會的肯定。現在時隔不久，民主黨卻對梁振英
到訪中聯辦進行攻擊，不僅在邏輯上講不通，而且
也讓人意想不到。如果民主黨現在捨正途而弗由，
那實在是令人扼腕嘆息。

候任行政長官梁振英當選翌日到訪中聯辦，與中央駐港代表機構洽談接受中央任命安

排及兩地合作事宜，合情合理合法，是很正常的事。大家應以平常心看待。有人散布所

謂「到中聯辦謝票」、「西環治港」的言論，實際上是沒有擺正「一國」與「兩制」的關

係。事實上，梁振英寧願冒被人攻擊的風險，也要到訪中聯辦洽談有關事宜，恰恰說明

了梁振英光明磊落、敢於承擔的君子之風。記得當年討論政改方案的時候，民主黨頂住

巨大的壓力，勇於走到「西環」去討論方案，對於推動政制發展、建立與中央的良性互

動，都有好處，受到社會的肯定。現在時隔不久，民主黨卻對梁振英到訪中聯辦進行攻

擊，在情理上和邏輯上，都實在講不通。

以平常心看待梁振英到訪中聯辦 文平理

早上獲國務院任命為下任行政長官的
梁振英，昨日下午1時到達灣仔太

源街，沿 排檔逐一與檔主和街坊握
手，又向他們派發「梁粉」貼紙和政綱
小冊子，也熱情地抱起小朋友，與他們
合照、握手。梁振英於競選期間亦曾到
訪該區，不少街坊都記得他之前的到
訪。有街坊希望他可以協助排檔，改善
他們的生存空間。其間，也有檔主向梁
振英高呼：「你真人好靚仔！」

拉近距離來者不拒
梁振英又去到灣仔港鐵站和連通該站

的行人天橋，繼續派發政綱小冊子和貼
紙。不少路經的市民主動上前他握手，
又爭相與他合照。梁振英則是來者不
拒，很有耐心地與他們逐一合照。有身
穿制服的快遞員亦向梁振英稱，「梁
生，我撐你」，又說小市民生活不易，希
望政府有措施幫助他們。有基層人士則
即場向他申訴，指灣仔有不少持雙程證
的黑工，影響他們的就業，希望他加以
打擊。有路經的女士要求他提出措施，
處理雙非孕婦問題。

梁振英形容，接觸到的街坊、市民都
很熱情，說明大家對他有很大的期望，
他更加感到任重道遠，「我會以謙卑的
心去聽大家的意見」，剛才有不少街坊都
提到他們最關心的住屋問題、醫療問
題、子女教育問題、退休問題等，這些
都是他在政綱中的重點，他用未來幾個
月，與大家一起進一步做好政綱發展工
作，使之成為可行的、可以交出成績的

政策。

上京後籌組梁班子
梁振英表明，未來會經常落區，希望

做一個親民特首，但亦要考慮落區時的
秩序和道路使用者的安全等問題。被問
到有多少現任官員留任時，他說，現時
主要準備上京工作，暫未開始這方面的
工作，希望盡快可以約見他們（指心中
的問責班子）。至於為何落區沒有通知
傳媒，他解釋，要考慮保安和交通安排
等問題，他競選時落區亦很少通知傳
媒。

其後，梁振英於晚上約7時再到九龍
灣，與剛下班的街坊握手致意，與大家
合照。他又去到牛頭角淘大花園，了解
社區環境，並到2003年爆發「沙士」疫
情的E座實地了解。其間，梁振英與沿途
居民握手，又抱起小朋友合照。

主動與示威者交談
梁振英隨後又再去到麗港城謝票，並

遇上社民連的示威。他落車後主動走上
前與社民連主席陶君行等示威者握手，
但社民連成員沒有理會，只是不斷叫喊
口號。一輪擾攘後，他在保安和警察的
護送下進入麗港城會所，與居民會面。

他後來表示，自己與陶君行等交談，
已知道他們關注二十三條立法和他們口
中的小圈子選舉的看法，但只要不影響
各方安全，未來落區都繼續願意與示威
者接觸，希望他日後的管治團隊也如
此。

CY日訪四區 市民握手打氣

梁振英當選後第三天即兌現落區承諾。多
名與候任特首「零距離」接觸的街坊和市
民，均大讚梁振英非常親民，並相信梁振英
年輕時曾經歷困難的日子，了解基層的困
難，期望梁振英上任後，首要解決房屋問
題，令市民可以安居，並要多照顧基層人
士，讓大家有更好的生活以至工作環境。

在灣仔開蛇羹檔逾30多年的譚先生在與梁振英
握手、合照後大讚梁振英是自己的偶像，知道對
方早期生活也很艱苦，相信他的這些體驗可以有
助未來施政時更好地照顧基層市民，並很認同梁
振英的「穩中求變」理念，希望未來可以改善市
民的住屋困難，讓市民可以安居，人人有屋住，
也要穩定樓市，讓市民有能力、有信心置業。

關太：不斷努力 港人榜樣

與梁振英合照的關太直言，自己在「民間投票」
中投票支持梁振英，指他靠自己的不斷努力才有
今日，是香港人的榜樣，既有專業方面的知識，
可經常到內地協助他們發展，並在行政會議內工
作多年，有很好的管治條件。

她希望，梁振英一定要努力去要建立一個公
平、公正的社會環境，改善市民的生活，首要是
處理市民的住屋問題，有多些公屋和居屋，讓基
層人士可以有屋住和有能力置業。

鄭女士表示，很支持梁振英，亦希望他可以真
正做到港人治港，發展好香港的經濟，又說有朋
友由2006年已開始輪候公屋，但至今未獲分配，
希望新政府可以改善輪候制度，增建公屋，令有
需要人士都可以盡快上樓。

外籍人士盼治理空氣污染
在港工作多年的外籍人士Peter Bentley亦向梁

振英表達支持，不斷高呼「Hong Kong for
change」。

他認為，香港現時已到一個「臨界點」，希望梁
振英可為香港帶來真正的改變，特別是要改善貧
窮人口的生活，又希望解決香港的空氣污染問
題，指空氣污染令到香港競爭力變差。

70多歲的潘婆婆則笑說，梁振英很「靚仔」，比
上鏡更「靚仔」，感覺梁振英很親民，又指目前基
層長者生活很困難，自己現時仍在工作以餬口，
希望梁振英上任後，可以增加對基層長者的支
援，尤其是在醫療方面。

■香港文匯報記者 鄭治祖

梁晤外媒爭取外資來港

市民促增建公屋居屋

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行
政長官梁振英與在港的外國記者會面後表
示，希望日後能多與外國記者往來接觸，
透過他們介紹香港情況，爭取更多外國投
資者，促進和海外的共同進步和理解；會
上未有討論捍衛香港新聞自由等問題，他
相信外國記者知道，新聞自由是香港最寶
貴的核心價值之一，大家對此有信心，故
談話內容主要圍繞他的政綱及香港經濟金
融發展。

根據彭博通訊社(Bloomberg)的報道，梁
振英在會面期間談到房屋問題。

無意壓樓價 允補貼住房
梁振英表示，過往18個月，香港樓市過

熱，部分原因是海外投資者在港投資置業
的結果，但認為目前房地產市場沒有過熱
跡象，他亦不會「拉低」樓價，但會通過
住房補貼等措施處理住屋問題。他又指
出，無意改變現時的聯繫匯率政策。
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■梁振英探訪牛頭角淘大花園，與小朋友合照。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）來自基層、堅持「面向700萬香港人競

選」的候任行政長官梁振英，於當選後第三天已連跑四場落區謝票，分

別到訪灣仔、九龍灣德福及淘大花園，以至藍田麗港城等，沿途感謝街

坊、市民對他的支持，亦逐一聽取市民對社會民生等問題的傾訴；市民

則爭相與梁握手、合照，掀起一陣「梁旋風」。梁振英離開灣仔前承諾，

未來會經常落區，做一個親民特首，拉近與市民的地理距離、心理距離

和政策距離，會用未來幾個月，與市民一起進一步做好政綱的發展工

作，使之成為可行的、可以交出成績的政策。

■候任特首梁振英落區麗港城，大批市揮手歡

送。 香港文匯報記者曾慶威 攝


